

Municipalidad de Puerto Varas y organizaciones animalistas acuerdan trabajar en programa comunitario integral de tenencia responsable y bienestar animal

Las agrupaciones Pro Animalistas de Puerto Varas y Ensenada, más la Agrupación Animalista de Nueva Braunau, sostuvieron una reunión con el Alcalde Tomás Gárate para mancomunar los esfuerzos del municipio y la sociedad civil en materias de tenencia responsable y bienestar animal.

Durante la cita, en que también estuvieron presentes el Administrador Municipal, Daniel Olhabé; el director de Medio Ambiente, Cristian Espinoza y el encargado del Centro Veterinario Municipal, Kay Shaw; se presentaron los avances en cuanto a los operativos de esterilización financiados por SUBDERE, operativos del CVM, modificación de Ordenanza de tenencia responsable de mascotas y animales de compañía, programa TNR, las nuevas dependencias del CVM, convenio de colaboración con Universidad Santo Tomás, convenio con CONAF para el control de animales asilvestrados y la implementación del CENSO canino.

En ese contexto, el Alcalde Tomás Gárate solicitó a la Dirección de Medio Ambiente y al Centro Veterinario Municipal, implementar un Programa Comunitario Integral que se trabajará de manera interna abordando materias como: ampliación de cupos de esterilización para sectores rurales; coordinar el servicio de atención extra que incluye: cierre de heridas, limpiezas quirúrgicas, realización de exámenes complementarios; avanzar en operativos de fiscalización que sean periódicos y sistemáticos para generar la responsabilidad en tenencia de mascotas y animales de compañía;

potenciar la comunicación y la educación; programa que una vez elaborado será compartido con las organizaciones para su validación.

Tras la reunión con las agrupaciones animalistas el Alcalde Tomás Gárate explicó "...pudimos revisar las distintas acciones que se han implementado desde el Centro Veterinario Municipal y la Dirección de Medio Ambiente en cuanto a tenencia responsable de mascotas, operativos de esterilización, además de acciones de fiscalización y atención rutinaria. En ese sentido, se identificaron también brechas asociadas a contar con mejores programas de educación extensivos a Juntas de Vecinos y escuelas, poder ampliar y robustecer la fiscalización en cuanto a la Ley de Tenencia Responsable de Mascotas, cómo podemos resolver las derivaciones de urgencia entre muchas otras cosas para lo cual nuestro equipo está trabajando en una propuesta consolidada de tenencia responsable para el año presupuestario 2025, lo cual será revisado en esta mesa que se determinó va a sesionar de manera permanente en el tiempo".

Por su parte, la presidenta de la Agrupación Pro Animalista de Puerto Varas, Virginia Camino, agregó que "esta era una reunión súper esperada con el Alcalde y sus asesores de Medio Ambiente el encargado del CVM y el Administrador Municipal y creo que se dieron a conocer muchos puntos como la falta de fiscalización, la falta de educación en tenencia responsable y se llegó a varios puntos claves que se propusieron como ver para el 2025 la atención de urgencia, operativos en zonas rurales que se amplíen más con mayor cantidad



de números, ver un trabajo en conjunto en relación a la tenencia responsable en la comuna".

En la misma línea la voluntaria de la Agrupación Pro Animalista, Francesca Miranda sostuvo que "fue muy bueno visibilizar las problemáticas que teníamos nosotras como agrupaciones en terreno debido a que hay mucha tenencia irresponsable es por eso que estas instancias son súper buenas, necesitamos mucho apoyo del CVM en el caso de las fiscalizaciones y hoy se hablaron muchos puntos donde se abrieron instancias para saber nuestras inco modidades y ellos nos entregaron

soluciones a corto y largo plazo".

Cabe señalar que desde el municipio informaron que durante el año 2023 se han realizado en el CVM un total de 1075 cirugías entre felinos y caninos, en tanto que durante este 2024 van 694 cirugías. A su vez, respecto a los operativos de esterilización con fondos SUBDERE durante el 2023 se realizaron 1000 esterilizaciones en sectores como Ensenada, Ralún, Río Chico Alto, Colonia 3 Puentes, Nueva Braunau, Santa María, Playa Blanca, JJVV Brisas de Puerto Varas, JJVV García Moreno y JJVV Zorro Newen.